

MISS HARDIC

Señorita inglesa, de vasta ilustración, llegará, procedente de Londres, en 1.º de Septiembre, y abrirá un curso de «Inglés».

Clases y lecciones particulares. Rara ocasión que deben aprovechar los toledanos. Informarán en esta Redacción.

El bandolerismo y la opinión.

Tres meses hace, y acaso más tiempo, que de un modo constante y activo persigue de cerca la Guardia civil á un sólo hombre, al bandido Pernalés.

La Guardia civil, igual que la policía civil, como el Gobierno y como todo el mundo ha pensado, y pensado bien, que todo el arrojado, la habilidad toda de un hombre por valiente y por listo que sea, no sería nunca bastante á poder burlar la inteligente acción de la benemérita, y los recursos puestos en juego por las Autoridades y los agentes policíacos.

Para que pueda suceder esto, para que ya Pernalés no haya muerto en la huida de un encuentro, ni se halle á disposición de los tribunales, se necesita que pase lo que pasa: que por miedo en unas, ó consideraciones de diversa índole en otras, nadie le delate y muchos le oculten y hasta procuren despistar á los que persiguen al bandido.

Figuras como la de Pernalés, no son desgraciadamente una novedad en el país; el tipo de esos ladrones se reproduce de vez en cuando en España, y singularmente en Andalucía, y no según son, figuras repulsivas por ser sujetos de larga serie de graves delitos, antes al contrario, aparecen héroes de leyenda, con rasgos de generosidad y de guapeza que se comentan y se aplauden.

En ese ambiente de opinión, en esa atmósfera de alguna simpatía hacia el delincuente, hay un algo que, sobresaliendo contra el deber, reviste suma gravedad, porque no parece repugnar, aunque concretamente la conciencia del hombre culto y honrado lo rechaza. Este algo á que nos referimos, está en una redondilla de la obra *Diego Corriente*, muy aplaudida siempre de una parte de público:

El bravo de Andalucía,
El que á los ricos robaba
Y á los pobres socorría.

Esa es la idea de algunos; que la propiedad no está bien repartida, que la fortuna es injusta y no está del todo mal reparar de alguna manera los efectos de la desigualdad en el reparto de los bienes....

Apoderarse de lo ajeno, contra la voluntad de su dueño, siempre será una violencia, siempre será un delito, y un delito con nombre propio, un robo que repugna el buen sentido, que no admite la moral y que castiga el Código, sin que la ley distinga de personas al establecer la punibilidad del acto.

La propiedad es un derecho, y atacarla en esa forma es infringir la ley, y la ley es necesaria en el orden social.

La pequeñísima parte, pequeñísima por fortuna, de opinión que así no lo reconoce, colocándose fuera de la ley, de la realidad y de la conciencia, puede ser inconscientemente causa de que no puedan las Autoridades destruir, extirpar completamente de nuestro país el bandolerismo, tristemente célebre fuera de España; necesitase una protesta más viva, ya que general lo es, más enérgica, para dar fin á los secuestros, á los bandoleros audaces al saqueo y á la periódica contribución que hacen los ladrones, á los que tienen su hacienda en despoblado.

DESDE VIENA

(De nuestro servicio especial.)

Eduardo VII en Marienbad.—Cuestión croata. Los griegos en Macedonia.—Incidente turco-persa.—Quejas de los armenios.—Matanzas de árabes y cristianos.

El Rey de Inglaterra pudiera reposar tranquilo en Marienbad después de los éxitos diplomáticos recientemente alcanzados por consecuencia de sus entrevistas con la mayor parte de los Soberanos europeos. Pero el cuidado de la salud no le aparta en absoluto de las atenciones gubernamentales. Todos los días dedica cuatro horas al trabajo del gabinete, después de reci-

bir voluminosos pliegos de correspondencia conducida por un mensajero especial. En la mañana del domingo asistió al *Te Deum*, catando en el Templo católico, para conmemorar el 74 aniversario del natalicio del Emperador Francisco José.

Un monumento, obra del escultor Gurcher, recuerda la regia visita de 1904. Está formado por un pedestal con grabados y medallones que reproducen efigies de los dos Monarcas.

La banda de música de los veteranos ejecuta variadas piezas todas las noches bajo los balcones del hotel Weimar, donde se hospeda el Rey de la Gran Bretaña. Pero se ha notado que la indiscreta curiosidad de las gentes del pueblo resulta excesivamente molesta para el augusto huésped, por lo cual conviene que surtan algún efecto los consejos de prudente discreción que por medio de la Prensa se dirigen á los habitantes de Marienbad.

Si se prescinde en absoluto de la novedad que implica la presencia de un Monarca extranjero, todo lo que ocurre actualmente en el imperio austro-húngaro reviste escaso interés.

Según declaraciones del Ministro Koussuth, el Gobierno de Budapest procura evitar los actos arbitrarios que molestan á los croatas, lo mismo en el orden económico, que en la reglamentación de la enseñanza; pero se halla resuelto á mantener la soberanía del Estado húngaro, contra todo conato de separatismo.

Alguna inquietud inspiran los sucesos de Turquía y la agitación de los Estados balcánicos. La Puerta otomana ha decidido adoptar una actitud enérgica contra las partidas griegas que se levantan en Macedonia y los Ministros de Serbia y de Bulgaria declaran que sus respectivos Gobiernos continúan esforzándose en impedir que nuevas bandas de campesinos traspasen la frontera macedónica.

Los soldados turcos protestan contra la falta de pago de sus haberes, y este síntoma de indisciplina es un dato que sirve para indicar el origen de los bárbaros atropellos cometidos en el puerto de Hodeidah. Las mujeres de los Oficiales fueron violadas por la turba soldadesca dentro de las mezquitas, y hubo asesinatos por centenares y considerables atentados contra la propiedad pública y privada.

Los Embajadores de las potencias en Constantinopla han formulado reclamación respecto al incidente turco-persa. En consecuencia, la Sublime Puerta ha ordenado que las tropas se retiren de la Frontera persa, negando á la vez que sean exactos los rumores referentes á la matanza de cristianos.

Digna de aplauso es la protexta redactada por el Obispo Schahúnazar en nombre de los armenios de Turquía contra el acuerdo de la Conferencia de La Haya inhibiéndose de entender en las cuestiones de su raza.

Protestamos, dice el Obispo, porque esta negativa es una contradicción del objeto de la misma Conferencia. Las garantías de los armenios son letra muerta para el Gobierno turco, cuyas Autoridades organizan matanzas, imponen conversiones forzadas y despojan ó arruinan toda la Armenia sometida á su yugo.

Zerkoe.

Viena Agosto 1907.

EL SUCESO DE AYER

SUICIDIO DE UNA LOCA

En las primeras horas de la tarde de ayer circuló insistentemente entre los vecinos del barrio donde se asienta el Manicónio, el rumor de haberse suicidado una loca en el citado establecimiento de beneficencia.

Pronto pudimos comprobar la exactitud del rumor, informando hoy á nuestros lectores con los siguientes detalles del suceso:

La suicida se llamaba Natividad N., de treinta y ocho años, natural y vecina del pueblo de Cabezamesada, llevaba en el Hospital de Dementes tres meses, siendo su estado mental sumamente lamentable, y sufriendo casi constantemente frecuentes ataques.

Por esta causa se hallaba recluida ayer en una celda donde, con la natural sorpresa, se la encontró ahorcada á las dos de la tarde la enfermera encargada del servicio de vigilancia, debiendo haber ocurrido el suicidio muy pocos momentos antes, pues la enfermera estuvo á las dos menos cuarto próximamente hablando con la infeliz aliehuada.

Puesto el hecho en conocimiento del Médico Director de la benéfica casa, no pudo hacer otra cosa que certificar la muerte y avisar al Juzgado, que se presentó en seguida, efectuando las oportunas diligencias.

El Centenario de Rojas.

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión municipal de Festejos.

Más vale tarde que nunca.

El objeto de la reunión, aparte de algunos detalles relacionados con el Concurso fotográfico últimamente verificado, fué la organización de lo que hubiera de hacerse para de algún modo honrar la memoria del notabilísimo autor dramático toledano D. Francisco de Rojas y Zorrilla, con motivo de ser en éste el tercer Centenario del nacimiento de aquel gran poeta del siglo de oro.

Convinieron los señores de la Comisión en dos puntos esenciales, premisas obligadas de sus acuerdos; el primero, que no podía Toledo dejar de honrar la memoria de uno de sus más preclaros hijos, y el segundo, el de que no había tiempo material para la organización y el anuncio de un certamen literario que hace un mes se pensó celebrar, creyendo recibir oportunamente respuestas á invitaciones que se hicieron y auxilios pecuniarios del Gobierno, que no parecía que había de negar, tomando nota de la contestación del Ministro al ruego que nuestro Senador Sr. Conde de Cediillo le dirigió en la Alta Cámara.

Sin esperanza en esos recursos, sin tener todavía otra cosa en concreto que una respuesta y un regalo de S. A. la Infanta D.ª Isabel, la Comisión de Festejos, en unión de los representantes de la Asociación de Escritores hispano-americanos, tomó por unanimidad la resolución de aplazar el Certamen hasta Diciembre próximo, probablemente coincidiendo con las fiestas en honor á la Purísima Concepción, no siendo como no ha de ser el primer caso, con que no precisamente en la fecha que se conmemora se verifique una fiesta de esta clase, recordando el día del suceso que la motiva.

Para el día 4 de Octubre, fecha del Centenario, la Comisión y Sociedad de Escritores á que nos referimos, se propuso y aceptó por todos la organización de una velada teatral, poniéndose en escena por aficionados de la localidad la obra más conocida del inmortal D. Francisco de Rojas, titulada *García del Castañar* con algunos otros alicientes ó números del programa de la velada que se prepara.

La Comisión creyó también conveniente la colocación de una lápida conmemorativa en la calle en que nació D. Francisco de Rojas, cuya lápida deberá ser obra del profesorado de la Escuela Superior de Artes é Industriales, y la celebración de solemnes honras fúnebres en la Iglesia del Salvador, en cuya Iglesia, y en la misma pila que D.ª Juana, mujer del Rey don Felipe el Hermoso é hija de los Reyes Católicos, fué bautizado D. Francisco de Rojas.

A este efecto será encargado del discurso alusivo al acto uno de los más distinguidos oradores sagrados.

También, según nuestras noticias, se invitará á varios de los que formaron el disuelto Orfeón Toledano, para que en unión de un coro de niños, canten un himno, amenizando así el acto del descubrimiento de la conmemorativa lápida que antes indicamos.

Otra particularidad de los festejos que se preparan para el día 4 de Octubre, será la publicación de un número extraordinario, confeccionado por los periodistas de la localidad, si éstos aceptan la idea y no se niegan á relizarla.

Tales son los acuerdos tomados en su reunión de ayer por la Comisión municipal de Festejos y que nos parecen plausibles y aun dignos de nuestro modesto elogio.

NOTICIAS

Ayer se reunieron en el Casino republicano varios socios con el propósito de organizar una función teatral que proporcione fondos para determinados fines.

Nos complace la idea y la consideramos oportuna; pues no siempre han de ser fiestas de toros las que se verifiquen para la consecución de ciertos objetos.

Por maltratar de obra á Antonia Rodríguez, pupila de una casa de lenocinio, ha sido denunciado ante el Juzgado municipal Eloy Ibañez.

También se nos dice que dicho individuo maltratado anoche á otra mujer llamada María Argenia, rompiéndola encima un bastón.

Garganta, voz y boca.—Se cumen con las pastillas del *Doctor Caldeiro*. En farmacias, caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Han sido nombrados Vocales de la Junta provincial de Instrucción pública de Toledo el Vicepresidente de la Comisión provincial D. José Sánchez Feito y el Concejal D. León López.

Hé aquí los asuntos puestos á la orden del día para la sesión de esta noche, si se celebra:

- 1.º Moción del Sr. Ortiz proponiendo modificaciones en el abastecimiento de aguas.
- 2.º Distribución de fondos municipales para el mes de Septiembre.
- 3.º Designación de Letrado que bastantee los poderes en el Concurso para el arrendamiento del Teatro.

Heraldo Toledano

adelanta su información á los periódicos de Madrid que se leen en provincias.

La función de anoche en el Teatro.

Alguien poco enterado de nuestra manera de ser, alguien que no lee HERALDO TOLEDANO, y le juzga hablando por boca de ganso, dijo que no se nos mandaban localidades para el espectáculo de anoche, porque nuestro diario era libre, anticatólico.

Protestamos del concepto y una vez más afirmamos que HERALDO TOLEDANO es un periódico católico.

No es la primera vez que aplaudimos, con ocasión de fiestas en el Seminario ó Universidad Pontificia, y en el teatro el espíritu de ilustración de nuestro Clero, en sus fiestas literarias y científicas, demostrando elocuentemente que la Iglesia no ha sido nunca enemiga del progreso, y que el teatro, cuando el espectáculo es culto y es moral, no es lugar prohibido á las familias cristianas.

Hecha esta salvedad, expresión fiel de nuestra modesta manera de pensar, vamos á dar breve cuenta de la función de anoche á cargo de los jóvenes que pertenecen á la Congregación de San Luis Gonzaga.

El teatro estuvo concurridísimo, y el público lo formaban elementos sociales de todas clases, viéndose muchas personas de las que nunca, durante las temporadas artísticas, van al coliseo de Rojas.

Otra novedad había en el teatro anoche; la reforma y la limpieza del local: Se ha cambiado el papel de las plateas y de los anfiteatros bajo y principal, y arreglado también el de la galería alta, se han pintado frisos y puertas y refrescado algunos dorados de las columnas y recosido de las butacas; un poco más y el teatro de Rojas volverá en buen aspecto á sus mejores tiempos; un aplauso al Ayuntamiento que destinó una pequeña partida para ello en sus presupuestos, y otro aplauso sincero y fuerte al señor Benegas, que ha cumplimentado con gran acierto el acuerdo de la Corporación.

El programa se cumplió exactamente en todas sus partes, comenzando por una *Serenata española* ejecutada magistralmente por la «Juventud Musical», compuesta por los congregantes Sres. Francisco de San Román (Presidente de la Congregación), Mariano Gómez, Ricardo Paniagua, Angel Pedraza, Antonio Medina, Daniel Sanchez, Benito Mompeán y Andrés Rojas, los cuales escucharon nutridos y justos aplausos.

Después se representaron los preciosos juveniles cómicos *Venta de Baños*, *El gitano Tijeras* y *Ciertos son los toros*; obras todas ellas que ofrecieron la particularidad de no haberse visto mujeres en el desarrollo de su acción, y que á pesar de esto fueron discretamente representadas por los jóvenes congregantes Sres. Pablo Riesco, Manuel Castaños, Julio Pérez, Benjamín Piñilla, Julio Palacios, Alfonso Yébenes, Andrés Rojas, Luis Cruz, Juan González, Julián Izquierdo, Fidel Galán, Manuel Conde, Isaac Fernández, Alfredo Van-de-Brule y otros varios cuyos nombres sentimos no recordar, tributándoles oportunos aplausos la concurrencia por el acertado desempeño de sus papeles, pudiendo estar satisfechos los jóvenes congregantes de San Luis Gonzaga, del buen resultado de su misión.

Una fantasía sobre *La Tempestad*, á cargo de la mencionada Juventud Musical, que recibió nuevos plácemes, siguió á los números anteriores, terminando el espectáculo con unas proyecciones luminosas.

Sastrería Madrileña
de
Donaciano de Pablo
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.

Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1—TOLEDO

EL TÁMESIS
El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las **HEMORROIDES ó ALMORRANAS.**

Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.

Se vende en la **FARMACIA DE CABELLO**
Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

GRAN SALÓN PELUQUERÍA
DE
POZO Y DONAIRE

La mejor de Toledo en instalación, aseo, higiene y economía.

Servicio especial para niños.

Hay estufa de desinfección.

ZOCODOVER, 40, PRAL.

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1.30 pesetas se remite por correo y certificado.

COMPañIA IBÉRICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL

FÁBRICA DE FUNDICIÓN Y ESTAMPACIÓN DE METALES

Construcción de cúpulas, mansardas, balastradas, cornisas, jambas, ménsulas, escocias, florones, y cuanto concierne al ornamento y decoración de fachadas é interiores de edificios.

Especialidad en Artesanos.

Catálogos y Presupuestos gratis

Alcalá, 138, Madrid.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrágico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano; pudiéndose tomar á la vez que las aguas del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30

EL MEJOR PURGANTE
LAS AGUAS Y SALES
DEL CASTELLAR
ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMÓN Y CAJAL

El más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la alúmina-silice soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: *Marqués de Cubas, 18,* y Sucursal: *Sacramento, 2,* Farmacia, Madrid; y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

FERRETERÍA, CEMENTO RÁPIDO Y PORTLAND
ARTÍCULOS PARA OBRAS
DANIEL BRUNO
ANTIGUO DEPENDIENTE DE DON PABLO GARCÍA

Nuevamente recuerda los especiales precios y calidades en batería de cocina y cuanto concierne al ramo de ferreteria y sus similares.

No comprad sin visitad esta casa: **Venancio González, 12,** (antes Armas).

Se compra plomo, metal, zinc y cobre viejo.—Se facilitan precios y presupuestos para obras de saneamiento.

¡¡¡ATENCIÓN!!!

PARA EXPOSICIÓN DE FOTOGRAFÍAS LAS QUE PRESENTA EN SUS ESCAPARATES

LUCAS FRAILE
FOTÓGRAFO DE SS. MM. Y AA. RR.
Zocodover, 9.—TOLEDO
(AL LADO DE LA CORDELERÍA DE GARIJO)

Esta casa es la primera, la más predilecta del público ilustrado, la que está mejor montada, y la que, por medallas de «Oro» obtenidas en varias *Exposiciones Universales*, ha demostrado que sus trabajos están á la altura de todos los procedimientos extranjeros conocidos hasta el día.

Esta casa hace también toda clase de reproducciones, trabajos de noche, etc. etc., y se compromete á terminar bien cualquier encargo relacionado con la Fotografía por complicado que éste sea.

No tiene ambulantes ni corredores, y todos los trabajos los ejecuta por sí misma.

SU FIRMA: LUCAS FRAILE
ZOCODOVER—9—TOLEDO

YA NO HAY SECRETO

Muchas han sido las soluciones remitidas, conforme indicaba una casa anunciadora, en un pequeño cuadernito repartido con profusión durante los días de las pasadas fiestas.

Algunos han estado en lo cierto, y han dado con el acertijo; estos afortunados, con derecho á los premios ofrecidos, son D. Bernardino Hernández y D. Claudio Alvarez Uceda.

Ya no hay, pues, secreto; la casa que vende en mejores condiciones económicas muebles de todas clases, y de buen gusto y esmerada construcción, lo saben todos; no hay en estos artículos tienda como la de

CELEDONIO CRUZ
COMERCIO, 19, Y CORDONERÍAS, 14, TOLEDO

NO CONFUNDIR LAS SEÑAS Y SABER DISTINGUIR DE MUEBLES

Contra Calenturas Rebeldes
Píldoras Antipílicas
del
Dr. Sánchez Cabezudo.

Se venden por Cajas á 6 pesetas, y 3 id. media en todas las FARMACIAS

UNA BRONCA Y UNA PEDRADA

Ocurrió el suceso anteayer sábado.

Se trataba de un baile al aire libre con piano de manubrio.

Aquello no pareció bien á todos los que se enteraron.

Críspulo Pérez manifestóse contrario á que Gregorio Dorado García tornara cerca del cajón establecido como despacho de vino á la salida de la Puerta del Cambrón, aunque no sabemos á punto fijo lo que pasara determinando el origen de la cuestión: lo que sí se sabe es que se trabaron de palabras Críspulo y Gregorio, y que éste lanzó con fuerza una piedra sobre quien le reprendía, causándole una herida en la cabeza.

Críspulo fué conducido al Cuartelillo, donde el Médico forense le hizo la primera cura, y que desde la dependencia municipal el herido regresó á su domicilio, no queriendo ser conducido al Hospital.

Afortunadamente la herida sufrida por Críspulo Pérez no reviste la gravedad que se dijo en un principio.

La pesca con caña.

(De colaboración)

Por muy indiferente que sea una persona á los placeres de la pesca ó muy pesimista á sus resultados, lo cierto es que si frecuenta parajes en que el agua corriente le permite ver, á veces, casi en el nivel de aquella, lindos pececillos; y lo umbrío del sitio y lo fresco, agradable y tranquilo del lugar le predispone, llegar á intentar erigirse en pescador.

La pesca de caña, que en cierta época pudo creerse desafiada, cuenta hoy con adeptos cada día más distinguidos y más numerosos, constituyendo uno de los sports predilectos, incluso en los Estados Unidos, donde no se puede dudar del carácter práctico de sus habitantes y de su buen gusto en estas distracciones.

El aprendizaje del pescador de caña consiste en adiestrarse en la pesca llamada «á golpe», y para ello necesita, antes de nada, proveerse de los útiles adecuados en las mejores condiciones posibles, si no quiere que un éxito adverso le induzca á abandonar la diversión para la que se hallaba inducido.

En primer término, y no tratándose de efectuar pescas de peces de grandes dimensiones ni peso, lo que se precisa es una buena caña, bien sea de cualquier variedad ordinaria ó de bambú, si se aspira á peces que puedan ofrecer alguna mayor resistencia.

Tres sistemas de cañas se conocen: cañas simples entranter y ligadas, según sean de una pieza, enchufando una en otra, ó empalmado éstas por medio de una ligadura.

Las primeras son, desde luego las mejores, siempre que la caña esté bien equilibrada, esto es, que su punto de gravedad se aproxime lo más que sea posible al extremo en que la mano ha de sostenerla.

En las entranteras, las más simples son de dos solas piezas; la caña propiamente dicha y el verduguillo que es de bambú, del que deben tenerse dos modelos, que pueden adaptarse á la misma caña, uno fino y ligero, para las aguas corrientes y otro corto, grueso y fuerte para las paradas y profundas.

La longitud de la caña variará según el río en que haya de pescarse, siendo de 3 metros á 7,50, pero si no se trata de un pequeño arroyuelo, debe tener por lo menos de 4,50 á 5,50; con lo que casi pueden pescarse todos los peces que se acostumbra por este medio, y más si es de caña usual provista de virolas y ligaduras de seda y barnizadas.

No deberá salirse, sobre todo en estos primeros ensayos, sin ir prevenido con la redcilla, que es una

pequeña bolsa de red hecha con hilo sostenida por un aro de alambre y de los que se fabrican algunas muy buenas y á poco coste.

El hilo ó sedal que pende de la caña se divide en dos partes: el cuerpo de sedal que es la más fuerte é inmediata al verduguillo, y el bajo, que es la inferior y sostiene el cebo ó carnaza.

Los buenos sedales son hoy—y de ahí la propiedad de su nombre entre nosotros—de seda trenzada verde y negra, y no de lino, como algunos creían antes.

Así, ó verde y azul, ó verde y blanca, según la tonalidad del agua, de la que no debe destacarse, y barnizadas, son sumamente sólidos corriendo bien por las anillas.

También se hacen de cerda ó crin de caballo, que aventajan á la seda en elasticidad, pero necesitan para ello estar húmedas, por lo que hay que sumergirlas de vez en cuando totalmente en el agua. Así se logra que puedan aumentar su longitud en una cuarta ó quinta parte cuando el pescado lucha y se defiende tirando del cebo para escaparse del anzuelo, y recobrando en seguida, después del tirón, su verdadero largo, lo que cansa y fatiga extraordinariamente al pez.

Siendo el bajo del sedal muy fino, á más de ser poco visible hace que aquél gane en elasticidad.

Respecto al flotador, éste debe ser ligero, recto y muy agudo en su punto inferior, que es el modo de que sea muy sensible, y en cuanto á los plomos deberán ser también bastante ligeros, de los que el comercio llama del 5, 6 ó 7, todo lo más.

El anzuelo debe estar perfectamente acerado, dependiendo su forma del cebo que se emplee, siendo los más convenientes los redondeados para el gusano, la lombriz y el trigo.

Por último, respecto á utensilios secundarios hay que escoger para el transporte de la pesca entre el saco, el paño ó la baustilla; ésta, que es la que aconsejamos, permite guardar el pez vivo, teniéndola sumergida en el agua.

Estas son las principales indicaciones que para proveerse de buenas herramientas necesita al principio un aprendiz de pescador de caña.

Un pescador de Toledo.

Diputación provincial.

Extracto de la sesión de Comisión del 16 de Agosto.

Toledo.—Acuerdo concediendo un mes de licencia á Vicente Guerrero, empleado.

Pueblo de Montalbán y Bargas.—Ingresos en el Asilo de Francisca Frespada y Alejandro García.

Toledo.—Acuerdo aprobando una factura importante en 67 pesetas, relativa al Censo.

Informe al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, proponiéndole se desestime el recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Gómez Espinosa y D. Luis Fernández Lera contra acuerdo para la amortización de plazas.

Acuerdo para que se otorgue poder á los Procuradores del Colegio de Madrid D. Pablo Arturo Rodríguez, D. Tomás Morencos Mejino y D. Fernando Ramón Luis, que representaran á la Beneficencia en el pleito de abaceazgo donativo de D. Sagrario Romanillos.

Acuerdo quedando enterados de una Real orden del Ministerio de Instrucción Pública sobre el traslado de la Biblioteca provincial al piso entresuelo derecha del palacio.

Aprobando la liquidación del contingente correspondiente al segundo trimestre.

Fuente del Arzobispo.—Informe favorable en el expediente de cesión de una casa hecha por el Excmo. Sr. Obispo Cardona.

Calzada de Cropsa.—Acuerdo aprobando la inversión dada á las 300 pesetas que le fueron concedidas para calamidades.

Toledo.—Instrucción pública: Acuerdo reconociendo á D. Anastasio Vargas López el derecho á percibir las 500 pesetas consignadas en

presupuesto para gratificación al Profesor de Francés de la Escuela Normal.

Aprobando las cuentas de gastos mayores y menores de Misericordia (Hospital).

Mora.—Informe favorable en las de esta clase y ejercicio de 1906.

Chozas de Canales.—Acuerdo para ingreso en el Manicomio de Angela Rey Sanchez.

Sesión del día 19 de Agosto de 1907.

Toledo.—Acuerdo concediendo una transferencia de crédito en el presupuesto del Hospital de Dementes.

Acuerdo para que salga del Manicomio por curación María Puig Vegue.

Acuerdo referente á ingreso en el Asilo de José López.

Sesión del día 20 de Agosto de 1907.

Domingo Pérez, Cedillo, Toledo, Villanueva de Alcardete, Ventas con Peña Aguilera y Masasalbas.—Acuerdo para ingreso en el Asilo de Antera Pabón, Inés Sánchez, Isaac Redondo, Julián Clemente, Pedro Aldaraví y Regino Díaz Asperilla.

Toledo.—Acuerdo aprobando las cuentas de jornales y materiales de las obras ejecutadas en el Hospital de Dementes.

Acuerdo concediendo licencia á D. Atilano Palacios y D. José María Mota, empleados.

Tembles.—Acuerdo para ingreso en el Asilo de Francisco Bernabé.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes:

Pan: De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 id.

Vino: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 id.

Carne: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 id.; de cordero, á 1,80 id.; cabritos, á 3,75 cada uno.

Tocino: A 2,50 pesetas kilo.

Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,20 docena.

Leche: De vacas, á 0,60 pesetas litro; de cabras, á 0,50 id., id.

Pescados: Merluza de Coruña, á 1,75 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,00 id.; almejas, á 1,25 id.; sardinas frescas, á 1,00 id.; escabeche de besugo, á 2,00 id.; ídem de bonito, á 2,00 id.; boquerones fritos, á 2,50 id.; mela, á 0,75 id.; anchoas, á 1,00 id.; mojama, á 3,00 id.

Varios: Judías secas blancas, á 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; ídem; carbón, á 1,30 arroba; garbanzos, á 0,80 y 0,60 id.; longaniza, á 2,50 id.; patatas nuevas, á 0,15 id.; paviás, 0,80; camesas, á 0,60; cangrejos, á 0,40 docena; repollos, desde 0,50 á 1,00 uno; pimientos de asar á 1,50 docena; tomates, á 0,15; pepinos, á 0,10; peras, á 0,25; ídem de agua, á 0,40; melocotones, á 1,50; judías verdes, á 0,20 id.; melones, á 0,15 sandías á 0,20; brevas, 0,40; pimientos, docena á 0,35; ciruelas, á 0,40 kilo; uvas, á 0,20 id.; aceite, á 1,50 litro.

DIARIO CATORCICO

Santos del día.

Ceferino, Papa y Mártir; Adrián y Abundio, Mártires; Rufino, Obispo y Confesor, y Félix, Presbítero, y Santa Roseta, Virgen.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

Segundo día del Triduo en honor del Corazón trasverberado de la Seráfica Santa Teresa de Jesús.

A las siete de la mañana Misa rezada, con acompañamiento de armonium.

Convento de Santa Ursula.—Novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correas. A las seis y cuarto Misa rezada. Por la tarde, á las seis, Corona, Ejercicios de la Correa, Novena, Gozos y Salve á Nuestra Señora.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia Parroquial de Mozarabe de San Marcos.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Guardia de Prevención, Capitán D. Manuel Lloret.—Imaginería, Capitán D. Manuel Balanzat.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente don Vicente Sist.

Curiosidad muy útil.

Está demostrado por la práctica que existe un procedimiento positivo de verse libre en absoluto de las moscas, mosquitos, chinches, pulgas, cucarachas, polilla y hormigas. El producto á que nos referimos, y que es utilizado hace ya varios años con gran éxito en hospitales, cuarteles y buen número de casas particulares de toda España, es el insecticida LEYER. Al recomendar su uso, creemos prestar un verdadero servicio al público en general, por reunir á la vez la condición de ser completamente inofensivo para las personas.

Depósito en Toledo: Droguería de Julio González y Hermanos, calle de Garcilaso de la Vega, 1 y 3.

HERNIAS

Las eminencias médicas recomiendan á los enfermos el Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro, por ser inofensivo y cómodo, y porque conteniendo simétricamente la hernia y desarrollando por simple contacto una suave corriente electro-magnética, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á constituirse. Es elástico y carece de muelles. Precio, 50 pesetas.

Pídanse detalles y boletines de medidas al Dr. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lenticulas del Dr. Suberviola.

Todos los días, de cinco á seis, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia de F. Alonso, Zocodover, 23, Toledo.

PREPARACION PARA INGRESO

En la Escuela Normal Superior de Maestras, así como de las asignaturas del grado Elemental y Superior de toda clase de labores, por una Maestra que ha terminado recientemente su carrera, habiendo obtenido 28 sobresalientes durante los cuatro cursos.

Se admiten internus. Para detalles y condiciones, bajada del Pozo Amargo, núm. 4, piso bajo.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

ARRENDAMIENTO

Se arrienda á pasto y labor, con aprovechamiento de la bellota, la finca denominada Dehesa Nueva, en término de Oropesa (Toledo), de la Casa del Excmo. Sr. Duque de Osuna y de Uceda.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el 30 de Septiembre en la Administración general en Madrid, Martín de los Heros, 44, ó en la Puebla de Montalbán, D. Venancio de Echevarría.

Pliego de condiciones de manifiesto en ambos sitios y en la casa de la Dehesa.

Se admiten proposiciones por toda la finca y para cada uno de sus quintos ó millares, «Zorrera», La Casa y Astillero.

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

CAPÍTULO XXX

Fatalidad.

Cuando Natan (porque ya habrán adivinado nuestros lectores que era él) salió de la tienda con su preciosa carga, las tinieblas de la noche se habían vuelto más intensas. Pero apenas había pasado el puesto de los indios dormidos aún, cuando un incidente tan importante como extraño, cambió sus esperanzas en negros presentimientos.

Oyóse á corta distancia en espantoso alboroto causado por los relinchos y el galope de muchos caballos. Se hubiese dicho que estos animales, perseguidos por una manada de lobos hambrientos corrían tumultuosamente hacia el centro de la aldea para hallar allí un refugio.

Volvió Natan atrás al oír este ruido, y fué á ocultarse en el bosquecillo detrás de

Rolando Forrester, designándolo como el asociado de Natan.

Pero bien pronto cambió el cuadro, cuando vieron llegar á un tercer prisionero, á quien muchos de ellos reconocieron en seguida por el temible é incorregible ladrón de caballos, el capitán Ralf Stackpole en persona.

Al verlo, olvidaron los indios al hechicero y al valiente Cuchillo largo. El capitán era un personaje muy importante por otro estilo; su nombre circuleó al momento de boca en boca, y fué repetido con furia por muchos indios venidos de todas partes para ver é insultar á los prisioneros.

Y en verdad era él, el Ralf Stackpole, quien por exceso de celo había espantado á los caballos, queriéndos llevar doce á la vez, á fin de ofrecer á la angelifera señora una colección de las más variadas. Viendo á los caballos, que ya consideraba como propiedad suya, galopar en dirección á la aldea, se había puesto á perseguirlos, sin pensar siquiera en los indios, y así era como había sido capturado.

Necesitando los indios descansar á consecuencia de los placeres de la fiesta, y

de indios que junto á él estaban. Pero, de pronto, cayó Natan en uno de sus accesos de epilepsia.

Aprovechándose de este momento el renegado, que había visto debajo de la camisa del prisionero la punta del pergamino que este había quitado á Braxley, quitóselo á su vez, y lo ocultó bajo sus propios yestidos sin que nadie se aperciese de esta sustracción.

Cuando hubo pasado el acceso, se puso Natan de pie, y paseó por la asamblea miradas de ferocidad indecible.

Por una metamorfosis tan brusca como inesperada, adelantose el Buitre Negro al prisionero con aire más respetuoso.

—¡Tú gran médico! le dijo; ¡tú hechicero! ¡Tú decir á Wenonga donde hallar á Jibbenainosay! ¡tú decir cómo matar á Jibbenainosay, demopio de hombres blancos? Evidentemente al observar el Buitre Negro las contorsiones que Natan durante su acceso de epilepsia lo había tomado por un hechicero, y los indios agrupados á su alrededor lo creyeron también. En este instante llamó su atención otro objeto. Doe el renegado los llamó para enseñarles á

la choza; pero al oír los gritos de los indios despertados en medio del sobresalto general, echo á correr hacia adelante con la esperanza de escapar desapercibido, gracias á la confusión.

En un instante, el grito de Cuchillos largos! Cuchillos largos! resonó en toda la aldea como señal de alarma.

Natan, que parecía volar con la rapidez de una flecha, se vió repentinamente detenido por una infinidad de caballos, que relinchando de terror venían á desembocar á todo escape á la plaza pública.

Al mismo tiempo, habiéndosele ocurrido á uno de los indios del puesto echar un tizón encendido en el montón de hojas secas que habían servido de cama á sus compañeros, salió un turbillón de llamas que iluminaron con su resplendor inmenso todos los sitios de las inmediaciones.

Natan se miró como perdido. Desgraciado! murmuró, ¡él es el que ha espantado á los caballos!

Sin embargo, continuaba huyendo con toda la ligereza de sus piernas, cuando tropezó con Rolando, el cual con la mirada

MOROS Y CRISTIANOS

Es la cuestión de siempre, la que empezó en Covadonga, continuó en Granada y aún no ha terminado, por lo visto, ni terminará, mientras haya cristianos y moros, y lo más gracioso es que ya no se trata de combatir á un enemigo, de expulsar á un invasor, de condenar una creencia religiosa, no, no se trata de civilizar á un amigo, ó por lo menos, de poner á su país en condiciones habitables, de europeizarlo, en una palabra.

Los moros odian á los cristianos, por principio, por fanatismo religioso; nosotros no los odiamos, aunque siempre nos ha gustado matar moros, como al gato matar ratones, no porque los odie, sino por instinto venatorio, por sport, y así se comprende el entusiasmo con que se permitirían los del «Alvaro de Bazan», aquel pequeño é indispensable desahogo al entrar en Casablanca, en calidad de representantes de las naciones signatarias del tratado de Algeciras.

—¿Qué le parecen á Ud. estos actos que con motivo de la penetración pacífica se suceden en Marruecos? D. Martín.

—Hombre, contentaba el interpelado apurando un baso de hochata en el Miradero, deliciosos.

—¿...? —Sí, hombre, ¡deliciosos! porque me parece una guasa internacional deliciosa el acto solemne de consagrar en Algeciras la integridad de un territorio que está hecho cien mil pedazos, y donde reside, secuestrado, un Emperador del género chico, que no puede asomarse á las puertas de Fez porque le quitan la cabeza de un balazo.

—Bueno, D. Martín, pero Ud. ya sabe que ese respeto á esa integridad fantástica es porque las Naciones de Europa se tienen miedo á sí mismas en cuanto se trata del decantado problema marroquí. A las Naciones ¡qué las importa ese Emperador de guardarrópia! Si no tuvieran más trabajo que quitarlo de en medio! Lo que las interesa....

—Sí, ya sabemos lo que las interesa, interrumpe D. Martín, colarse insensiblemente como los franceses en Uxda.

—Pero allí no había morabitos azules, don Martín, y hay que ver lo que pueden esos representantes de la psicálipsis de la porquería azul. —Lo de Uxda me recuerda lo de Cuba, Filipinas y Puerto Rico. Allí tampoco había morabitos azules, é invocando como ahora la humanidad y la civilización, nos invadieron los yanquis sin la menor protesta de Europa.

Por algo decimos nosotros que estamos peor que en Marruecos, siempre que como acostumbramos á hacerlo en nuestra pobre España, criticamos nuestros actos y nuestras cosas.

—La verdad es, D. Martín, que esta campaña interesa más que la Conferencia de El Haya, lo cual prueba que el espíritu belicoso nos domina. —¡Pero, hombre, si lo de El Haya ha sido una plancha!

¡No ha visto Ud. que de lo que se ocupan es de tratar el mejor modo de hacerse la guerra! En fin, volviendo a la cuestión del Imperio de los harenes, que es realmente lo que allí impera. ¿Sabe Ud. lo que le digo?

—¿...? —Una de dos; ó hay que barrerlo, ó hay que dejarlo.

Nosotros queremos civilizarlos y ellos no quieren dejarse civilizar, y este es el juego.... Ellos defienden su independencia, y un pueblo como el nuestro que glorifica el 2 de Mayo de 1808, no puede llamar salvajes á los moros. ¿Acaso la invasión francesa de 1808 no fué una penetración pacífica, venciada por el espíritu público?

—¡Tableau! D. Martín. Vámonos que son las doce.

F. C. O.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

Centinela agresivo.

Cerca de la una de la tarde se ha desarrollado en el Cuartel de la Guardia civil situado, como es sabido, en la calle del Duque de Alba, un suceso grave, cuya explicación respecto á la causa que haya podido determinar, no está por completo aclarada.

Un joven guardia que llevaba poco tiempo en las filas de la Benemérita, hallábase, á la hora que indico, de centinela en la puerta del Cuartel, en ocasión en que se hallaban dentro del Cuerpo de guardia algunos Oficiales y entre ellos el Teniente Sr. Laplana.

El joven guardia, llamado Angel Pardiñas, dirigió la puntería del fusil Mauser con que prestaba el servio de centinela, haciendo fuego contra la ventana del Cuarto de guardia, en que había una persiana corrida, y disparó, sin tregua de uno á otro, cinco tiros, afortunadamente sin herir á nadie, aunque penetraron en la habitación tres de los proyectiles, estrellándose los otros en los hierros de la ventana.

Según unos, Pardiñas era en aquellos momentos presa de un acceso de locura, y según otros, proponíase un acto de agresión contra el Teniente Sr. Laplana que días atrás le había impuesto un castigo por haberse presentado en cierta ocasión beodo en el cuartel.

Se instruye con ese motivo proceso sumárisimo y es creencia general la de que la imposición de una pena gravísima depende del dictamen facultativo en cuanto al estado mental del agresivo centinela.

De la policía.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que tiene ultimados los nombramientos de los funcionarios de policía, consecuencia de la última reforma que se ha realizado en el Cuerpo de vigilancia y seguridad.

La corrida de hoy.—El rejón americano.—Una cogida.

Ha sido un buen negocio para la Empresa, porque la entrada ha sido un lleno completo; la plaza estaba imponente.

En el cuarto toro de la tarde hizo el Rey del Valor, D. Tancredo López, la nueva suerte del Rejón americano, que consiste en poner un rejón al toro, estando D. Tancredo sobre los hombros de un torero que se defiende del toro con una muleta.

En la lidia del toro tercero ocurrió un suceso desagradable: Farnesio fué alcanzado por la res, que causó al torero una herida en el cuello, considerada como gravísima.

Sarmiento, el aficionado santanderino, que por primera vez se presentaba esta tarde al público madrileño, resulta un muchacho valiente; pero desconocedor casi completamente del arte.

Buscando á «Pernales».

No cesa un momento la persecución contra el célebre bandido.

Se sabe que últimamente ha estado cerca de las ventas de Cárdenas en Ventosilla, donde,

en unión de otros, se proveyeron de viandas, saliendo después á carrera tendida en caballos que tenían ocultos entre árboles.

Dada la dirección que lleva el bandido, hay quien supone que su propósito es internarse en los montes de Toledo.

Menudean los Consejos y las conferencias.

Además de los Consejos de Ministros celebrados últimamente con ocasión del regreso del Presidente, los Consejeros celebran continuamente conferencias y reuniones sin el carácter del Consejo.

En todas estas conferencias supónese que, como asunto principal, se trata de la cuestión de Marruecos.

Pesimismo y declaraciones ministeriales.

Sería inútil negar el estado de opinión dominante en Madrid en lo que se refiere á los sucesos de Africa: domina más que nada en la impresión general la nota pesimista.

Con referencia á personas de alguna intimidad del Sr. Maura, se dice que la resolución del Gobierno es la de no mandar más tropas á Casablanca, si bien no se niega la posibilidad de que tal vez haya que mandar elementos de guerra á otras plazas de la costa de Africa.

Proclamación de nuevo Sultán.

Las noticias que se reciben de Tanger y otros puntos de Marruecos confirman la proclamación del nuevo Sultán Muley-Hafid, y se añade que se hace la proclamación de acuerdo con el Sultán actual.

Cuando ya tenga la noticia confirmación oficial, se reunirán los representantes de las Naciones signatarias del convenio de Algeciras para determinar la línea de conducta que las potencias habrán de seguir ante el nuevo orden de cosas en Marruecos.

Las Cortes.

Se afirma por los elementos ministeriales que tiene el Sr. Maura resuelto que las Cortes vuelvan á reunirse en los primeros días de Octubre próximo.

Información telegráfica.

Los anarquistas en Congreso.

Paris, 25.—El Congreso anarquista celebró ayer en Amsterdam la sesión inaugural.

En ella se limitó el Presidente á saludar á los congresistas, que son muy numerosos, abundando entre ellos los italianos y españoles.

¡Qué bruto!

La Línea, 24.—Ha producido una triste impresión la denuncia presentada en esta población por Dolores Parra contra su marido, el súbdito francés Oscar Mete, por intentar violar á su hija María, de catorce años.

Varias veces ha querido Oscar consumir sus malvados deseos, aprovechándose del sueño de su hija.

El Inspector de policía, Sr. Gutiérrez, comprobó el hecho denunciado, deteniendo al lascivo padre y encarcelándolo.

Oscar ha quedado á disposición del Juzgado de instrucción.

Excursión en burro.

Lisboa, 25.—A bordo del vapor inglés Douro han llegado á esta misters Atkins y W. Morrow, naturales de Liverpool, que vienen con intención de realizar una curiosa excursión por Portugal y España, partiendo de aquí montados en burros hasta Gibraltar, donde visitarán á varios amigos, terminando allí el pintoresco viaje y embarcándose para Marsella.

No se sabe con seguridad si Atkins y Morrow continuarán el proyectado viaje; pues el calor que está haciendo en las regiones que deben atravesar es capaz de desanimar al más valiente.

Tropas que se incorporan.

Constantinopla, 25.—El Gobierno de Atenas ha enviado una orden circular á los oficiales del ejército griego que aprovechaban las licencias que se les habían concedido para ponerse á la cabeza de las bandas de Macedonia, mandándoles que vuelvan á Grecia.

Deben incorporarse inmediatamente á sus ejércitos, bajo pena de ser tratados como desertores.

La Puerta espera que el Gobierno heleno obrará esta vez con formalidad y que, en caso necesario, cumplirá sus amenazas.

Propósitos de Europa.

Constantinopla, 25.—La Puerta, convencida de la decisión de Europa, sobre todo después de la entrevista de Ischl, de presentar dentro de poco un programa de reformas judiciarias en Macedonia, hace cuanto puede para evitar que se llegue á aplicar semejante medida, estableciendo reformas y ordenando varias mejoras.

Aunque la Puerta está conforme con el mantenimiento del statu quo, se halla dispuesta á oponerse energicamente á toda nueva reforma.

El Japón y el Vaticano.

Roma, 25.—La embajada extraordinaria que el Gobierno de Tokio ha enviado al Papa, le ha traído el acta de donación de varias hectáreas de terreno para la construcción de un convento y una iglesia.

Con este motivo, el Vaticano enyará una Misión de Benedictinos al Japón, y éste establecerá en Roma una Legación.

¿El complot contra el Zar?—Pena de muerte á una señorita.

Paris, 25.—Un periódico ruso que reprodujo ayer el acta de acusación del complot contra el Zar ha sido suspendido inmediatamente.

Todavía no se ha tomado declaración á todos los detenidos. Las manifestaciones de los que lo han hecho hasta ahora quitan gran importancia al complot, sobre todo en lo que se refiere al Zar.

La demanda formulada por el Fiscal pidiendo la pena de muerte para María Prokofina, ha dado lugar á una escena patriótica cuando su padre se presentó en la Sala de Justicia, pretextando de la inocencia de su hija y la falsedad de la acusación.

torba y los cabellos en desorden corría en sentido inverso. En seguida, deteniéndose bruscamente, y arrancando á Edith de los brazos de Natan, gritó con voz horribona:

—¡Adelante! ¡Adelante! Después, volviendo de frente, lanzóse como un loco en la dirección que había seguido para penetrar en la aldea. Pero Natan lo alcanzó de un salto, y usando de toda su fuerza apoderóse de nuevo de Edith, y volvió á continuar su carrera desenfrenada.

Desgraciadamente acababan de ser vistos por los indios, que se pusieron á perseguirlos dando gritos de rabia.

Volvió Rolando la cabeza, y viendo que los salvajes no estaban sino á algunos pasos de él, cogió su hacha, y haciéndoles frente los esperó á pie firme para impedirles el paso, dando así tiempo á que Natan salvase á Edith.

Este acto de loca temeridad provocó por parte de los indios gritos de admiración, y después risotadas feroces. En menos de un minuto, y á pesar de sus esfuerzos, hallóse Rolando en poder de los bárbaros, y vió

que el grueso de la tropa continuaba en persecución de los fugitivos.

Perseguido Natan á su vez en la carrera por una trahilla de perros furiosos que se abalanzaron á sus piernas, no tardó en caer prisionero en manos del enemigo, y apesar de su terrible resistencia, cuatro indios vigorosos se apoderaron de Edith, y desaparecieron con ella.

Sorprendidos los salvajes de ver á su prisionero vestido y pintado como ellos, le llevaron inmediatamente á la plaza, donde se hallaba Wenonga, el Buitre Negro, esperando su regreso. Apenas vió á Natan, blandió su hacha con la manifiesta intención de henderle el cráneo. Afortunadamente evitó el golpe Doe el renegado, quien, para calmar el furor del viejo, le habló vivamente en shawnee.

—¡Yo indio! dijo el asqueroso viejo dirigiéndose al prisionero en exacrable inglés; ¡yo matar hombres blancos! ¡yo Wenongs, yo beber sangre de hombre blanco! Yo sin corazón.

Después púsose á recitar en su lenguaje nacional un largo discurso, al que parecieron prestar la mayor atención los grupos

de la prolongada velada, decidieron, después de una corta deliberación, que esperarían hasta el día siguiente para fallar sobre la suerte de los prisioneros, llevando á cada uno á una choza diferente, y con guardias de vista.

Cuando Edith fué conducida otra vez á la tienda, consiguió Braxley, apesar de su mordaza, llamar la atención de los salvajes, que lo desataron inmediatamente. Entonces fué cuando echó de menos el precioso pergamino, dirigiéndose en seguida á ver al renegado, al cual le refirió la pérdida que había sufrido. Pero éste, que gracias á la posesión del pergamino, se había trazado ya un plan que debía enriquecerle, fingió creer que el documento se había simplemente extraviado, y que sería fácil encontrarlo, puesto que no era de importancia alguna para los indios.

La llegada de Rolando causaba también á Braxley una viva inquietud. —¿Como podéis dar la menor importancia á la presencia de vuestro rival? le dijo su digno cómplice. Está en manos del Buitre Negro, y desde ahora podemos considerarlo como nuestro.... á menos

de respirar, hallóse con una mordaza puesta, y sólidamente agarrotado.

Hecho esto, apoderóse el defensor de Edith del pergamino oculto en el vestido de Braxley; después, empujando hacia un rincón al miserable, echó sobre él un montón de mantas y de pieles.

Fué tal la rapidez con que todo esto fué ejecutado, que Braxley no tuvo ni aun tiempo para observar la fisonomía del que así le había acometido. En cuanto á Edith, se quedó estupefacta y temblando con todos sus miembros, cuando su defensor la dijo tomándola en sus nervudos brazos:

—Estás salvada.... ¡Tus amigos velan por tí!

Después, sin añadir una sola palabra, se la llevó sin ruido apresuradamente fuera de la tienda.

Después de esto, el defensor de Edith se puso á observar con atención el rostro de la joven, y viendo que ella no parecía haberse dado cuenta de lo que le había pasado, se inclinó hacia ella y le dijo: